



Gemeinsam unsere Stadt entwickeln: GRÜNE beantragen Weiterentwicklung des Stadtleitbilds

Unter dem Motto „Böblingen – die Zukunft SEEN“ wurden im Jahr 2006 die Ergebnisse des umfassenden, in 2004 gestarteten Stadtleitbildprozesses verabschiedet. Inzwischen sind zehn Jahre vergangen. Es ist Zeit für eine Bestandsaufnahme und Fortschreibung unseres Stadtleitbilds!



Wir GRÜNE wollen das Stadtleitbild weiterentwickeln. Eine gute Idee? Schreiben Sie mir Ihre Meinung an info@svenreisch.de!



Deshalb haben wir als Fraktion GRÜNE zu den diesjährigen Haushaltsberatungen unseren Antrag „Fortschreibung des Stadtleitbilds: Böblingen 2030“ eingebracht. Die Verwaltung hat zugesagt, den Antrag aufzugreifen und die notwendigen Mittel bereitzustellen. Damit fällt im kommenden Jahr der Startschuss für eine breite Bürgerbeteiligung,

um gemeinsam an den Ideen für die Zukunft unserer Stadt zu arbeiten. Denn das Stadtleitbild muss auf eine breite Basis in der Bürgerschaft fallen. Zunächst jedoch ist es nach nunmehr zehn Jahren aus unserer Sicht notwendig, einen Blick zurück zu werfen und die bisherigen Ergebnisse aus dem Stadtleitbildprozess zu bewerten. Welche Ideen und Projekte

wurden umgesetzt, an welchen Stellen fand (noch) keine Veränderung statt? Mit dem Umbau der Unterstadt, dem Aufbau von Stadtteiltreffs und der zentralen Anlaufstelle im Treff am See seien nur einige Projekte genannt, die aus dem Stadtleitbild entspringen.

Im letzten Jahrzehnt hat sich unsere Stadt grundlegend verändert und es wird in den kommenden Jahren weitere Umwälzungen geben. Wir brauchen dringend ein Konzept für unsere Altstadt rund um den Schloßbergring. Unsere Schullandschaft wird sich weiter verändern. Stau, Feinstaub und Lärm zeigen: Wir müssen den innerstädtischen Verkehr neu denken. Für Innenentwicklung und verträgliche Nachverdichtung brauchen wir gemeinsam geteilte Leitlinien. Und, und, und...

Das Neue Kommunale Haushaltsrecht verändert zudem den Blick auf die

finanzielle Gesamtsituation der Stadt. Diese neuen und veränderten Voraussetzungen und Bedürfnisse sollten in einem breiten Beteiligungsprozess mit der Bürgerschaft erarbeitet werden und Ausdruck in der Fortschreibung des Stadtleitbilds finden. „Das Leitbild zeigt auf, wie die Stadt sein soll und gibt dem öffentlichen und dem privaten Handeln Orientierung und Richtung“, heißt es in

der Broschüre von 2006. „Bürgerschaft, Politik und Verwaltung arbeiten dabei gemeinsam an der Zukunftsgestaltung unserer Stadt. Wir sind Böblingen.“ In diesem Sinne: Starten wir gemeinsam einen neuen Leitbildprozess, entwickeln wir zusammen unsere Stadt weiter! Wir sind Böblingen – 2030.

Sven Reisch
Bündnis 90/Die Grünen



Vom Unteren See zur Altstadt: Die Fortschreibung des Stadtleitbilds muss die Altstadt in den Blick nehmen.

(Foto: Max Albrecht)